



L'ÉCHO

DE SAINT CHARLES INTERNATIONAL

1^{er} trimestre 2018 - Edition n°11



VERSION MOBILE

Scannez ce QR code et accédez à la version digitale



Saint Charles International, ce sont des entreprises, des milliers de tonnes de fruits et légumes, mais ce sont avant tout des hommes et des femmes qui vivent et travaillent chaque jour sur la plateforme. Ce journal a été voulu et pensé pour eux, afin de les informer un peu plus sur tout ce qui se passe dans cet écosystème parfois méconnu.

Partons donc à la découverte du « Saint Charles' World », et surtout, n'hésitez pas à faire circuler ce petit journal à l'intérieur comme à l'extérieur du site.

LES FORMATIONS « QUALITÉ » DU SNIFL



La Démarche Qualité Saint-Charles est une pionnière dans le monde des fruits et légumes. Depuis 2001, elle ne cesse de proposer de nouveaux services, dont la formation, objet de ces quelques lignes.

Le SNIFL (*Syndicat National des Importateurs/Exportateurs de Fruits et Légumes*) est référencé en tant qu'Organisme de Formation (OF), auprès de la base de données DATADOCK. Base créée, suite à l'évolution réglementaire de 2015 modifiant les conditions et régimes de formations, et permettant aux OF référencés d'être reconnus par les OPCA (*Organismes Paritaires Collecteurs Agréés*) afin de garantir l'accompagnement financier des entreprises souscrivant à leurs programmes.

Concrètement, cela a permis à notre syndicat de mettre en place un catalogue de formations dont le thème majeur est la « *Qualité des fruits et légumes frais* ».

Le SNIFL a assuré, à ce jour, lors de la campagne 2017/2018 la formation de **plus de 100 salariés** :

- 3 sessions de formations initiales agréées
- 6 sessions de formations continues agréées

Au-delà des adhérents du SNIFL, des producteurs indépendants ont également suivi ces sessions, tout comme une bonne partie de la production organisée des PO.

Des formations en petits groupes qui favorisent les échanges et facilitent l'apprentissage. Ces journées de formations sont rythmées par des présentations en salle, des manipulations d'outils de mesure et de contrôle, des exercices pratiques, ainsi que par des mises en situation sur le terrain. Parmi les formations dispensées par le syndicat, on peut citer : « *la connaissance des fruits et légumes et des conventions d'autocontrôle à la qualité* », la formation continue « *Démarche Qualité Saint-Charles* », la « *formation à la méthode HACCP* », la « *formation à l'HACCP : Méthode et mise en application* », la « *formation à l'HACCP : Suivi et mise à jour* », la « *formation à l'agrèage des fruits et légumes* », la « *formation à l'agrèage : Produit spécifique* »,... des formations qui peuvent être dispensées en groupe, dans les locaux du syndicat, ou, en individuel, au sein même de l'entreprise qui en fait la demande.



Des formations ouvertes à l'ensemble des entreprises de notre territoire... Nos offres de formations vous intéressent ?

Contactez le SNIFL au 04 68 54 66 40.



/// SAINT-CHARLES EXPORT À FRUIT LOGISTICA (BERLIN)

Saint-Charles Export était présent comme chaque année à Fruit Logistica Berlin avec une délégation équivalente à 2017. Quinze entreprises ont exposé sous sa bannière sur une surface globale de 144 m², représentant des fruits et légumes d'origine espagnole, marocaine et française, conventionnels et biologiques. Saint-Charles Export exposait dans le cadre d'un important pavillon régional soutenu par le Conseil Régional Occitanie Pyrénées-Méditerranée.

Une exposition des importateurs/exportateurs de la plateforme renforcée par la présence d'un transitaire, d'une société experte en recherche variétale, d'une entreprise spécialiste de l'équipement de tri et de conditionnement, d'une SSII et de transporteurs/logisticiens.

A noter qu'au-delà du stand à proprement parler, une dizaine d'entreprises membres de Saint-Charles Export exposaient également sur différents pavillons, avec leur maison mère, particulièrement sur les espaces réservés à l'Espagne et au Maroc, renforçant ainsi la présence perpignanaise.

En matière de clients, le salon se tenant à Berlin, les marchés allemand, autrichien, suisse, polonais, tchèque, entre autres, étaient les premiers concernés, d'autant que l'Allemagne est le premier pays client hors France de la plateforme. C'était donc l'occasion rêvée pour prendre de nouveaux contacts ou en renouer. Pour rappel, le volume commercialisé hors du territoire national par les entreprises de Saint-Charles représente quelques 700 000 tonnes de fruits et légumes.

Du côté amont, ce salon permet également aux entreprises de nouer des contacts avec l'Amérique Latine, la Tunisie ou le Proche Orient, présents en force, et, bien évidemment, de renforcer les liens existants entre la plateforme et ses deux principaux pays fournisseurs, l'Espagne et le Maroc.

Saint-Charles Export a également été intéressé par les innovations présentées lors du salon, ainsi que par certains thèmes de conférences, en particulier sur la logistique.

La réaction de quelques professionnels exposants, une véritable unanimité :

M. Romuald Delaplace de 2FL - Fresh Forward Logistique : « Un très bon salon, sans aucun doute l'un des meilleurs en ce qui concerne notre activité. Il m'a semblé que la fréquentation était moindre, mais au lieu de la quantité, nous avons bénéficié de la qualité en termes de contacts ».

Mme Laurence Maillard de Agro Sélections Fruits : « Compte tenu de notre développement et de la spécificité de notre activité, Berlin est un salon de toute première importance. Il nous est possible d'y rencontrer nos partenaires mondiaux, en provenance de tous les continents, sur un temps très court et sans aucun temps mort. De plus, ce salon permet d'avoir une véritable vision du monde des fruits et légumes, un monde qui bouge et se transforme ».

M. Julien Batlle, Président de Saint-Charles Export et de Ille Roussillon : « J'ai eu l'impression, comme certains, de voir moins de trafic dans les allées, et pourtant lorsque je fais le bilan de ces trois jours, je repars avec un bon nombre de contacts, et ce qui est encore plus important, de qualité. En 2018, Fruit Logistica a prouvé qu'il reste un salon de tout premier plan dans notre filière des fruits et légumes ».



/// PARTICIPATION À LA CONVENTION ANNUELLE DE L'UNCGFL

Messieurs Denis Ginard, Président du SNIFL, et David Patte, Directeur, ont participé aux travaux de la Convention annuelle de l'UNCGFL (Union Nationale du Commerce de Gros en Fruits et Légumes), qui s'est tenue sous la présidence de M. Christian Berthe du 16 au 19 mars 2018 à Barcelone. De nombreux sujets ont été abordés à l'occasion de cette convention, comme : « le Grossiste : acteur central des états généraux de l'alimentation ». Deux ateliers ont également été organisés : « atelier GASC » et « atelier CARREAU ». Les professionnels présents ont donc pu échanger sur les sujets d'actualité de notre filière tout au long de cette convention, au cours de laquelle l'ensemble des familles d'Interfel étaient présentes ou représentées.



/// SALON INTERNATIONAL DE L'AGRICULTURE DE PARIS (SIA)

Première participation du SNIFL au SIA, sur le stand de l'Interprofession des Fruits et Légumes INTERFEL, où avait lieu le 28 février la réunion de lancement des Campagnes de Printemps 2018. Ce fut l'occasion d'informer la profession sur les prévisions tomates, concombres, asperges, fraises, et autres poireaux, et de donner les dates de la prochaine fête des fruits et légumes frais qui aura lieu du **15 au 24 juin 2018**.

Le stand de 400 m² accueillait un studio de la radio RTL au sein duquel David Patte a été invité à participer à une table ronde animée par Olivier Masbou sur le thème : « Qui rend possible la diversité de l'offre fruits et légumes... tout au long de l'année ? », et diffusée en simultané sur le Facebook Live de RTL.

/// REUNION DE LANCEMENT DU PROGRAMME INTERREG POCTEFA « TRAILS »

Interreg
POCTEFA



PROJECT TRAILS

Transnational Intermodal Links towards Sustainability

C'est parti pour trois ans ! L'objectif principal du projet TRAILS est de favoriser le report modal dans nos régions, d'optimiser les structures existantes et d'augmenter sur le corridor méditerranéen le nombre de liaisons de fret ferroviaire entre Catalogne et Occitanie.

Saint Charles International est partenaire de Trails, aux côtés du Conseil Régional Occitanie Pyrénées-Méditerranée, de l'ADE-PMInvest*, de MP2**, de la FNTR 66*** et d'Eurosud TEAM. Du côté de la Catalogne, on retrouve la Generalitat de Catalunya, Cimalsa, FGC Ferrocarrils (Generalitat) et le Conseil Général de Cambres de Catalunya.

*ADE-PMInvest : Agence de Développement Économique - Pyrénées Méditerranée Invest

**MP2 : Plateforme Multimodale Pyrénées Méditerranée

***FNTR 66 : Fédération Nationale des Transporteurs Routiers 66

/// RÉCEPTION DE BERNARD MAFFRE, VICE-PRÉSIDENT DIRECTEUR GÉNÉRAL DU GROUPE LA DÉPÊCHE



La cérémonie des vœux de l'Indépendant fut l'occasion de recevoir M. Bernard Maffre afin de lui présenter notre plateforme, et d'échanger sur le Club de l'Eco de l'Indépendant dont Saint Charles International fait partie depuis sa création.

Save the date : les SEPTUORS, Trophées de l'Innovation et de l'Économie des Pyrénées-Orientales, auront lieu au Palais des Congrès **le 31 mai 2018**.

Huit prix seront remis à cette occasion avec les catégories suivantes :

Tradition Innovante / TPE / Réussite Familiale / Revitalisation du Territoire / Femmes Chef d'entreprise / Agriculture... auxquels s'ajoutent le « Prix du Public » et le « Prix du Club de l'Eco ».

Les entreprises de Saint Charles International souhaitant participer à cet événement sont les bienvenues !

/// SAINT CHARLES INTERNATIONAL A REÇU

Parmi les différentes réunions organisées à Saint-Charles depuis notre dernière édition, voici une sélection de délégations reçues :



Lycée de Céret
Section BTS



Purpan
Ecole d'Ingénieurs



Lycée Jacques Prévert
Bac Pro. Transport



Lycée Brive
BTS Transport Logistique

/// LE SAVIEZ-VOUS ?

Chaque année, Saint Charles International distribue gratuitement 2 000 tickets café aux chauffeurs poids-lourds entrant sur le site à l'occasion des fêtes de fin d'année. Une bonne initiative pour découvrir, si ce n'est déjà fait, le partenaire de cette opération : la Brasserie Saint-Charles.

Afpa **/// NOUVEAU**
MEMBRE ASSOCIÉ
DU SNIFL

L'Agence Nationale pour la Formation Professionnelle des Adultes est membre du Service Public de l'Emploi.

/// EN BREF

- Notre plateforme sera représentée le 7 juin à la Soirée « Etoiles Entreprendre des Pyrénées-Orientales » qui aura lieu aux Voiles Rouges de Canet-en-Roussillon. Le Trophée de l'Entrepreneur de l'Année 2018 du magazine national Entreprendre y sera remis ainsi que des trophées départementaux.
- Le Syndicat du Lotissement accélère la prévention afin de lutter contre les infractions et les incivilités au code de la route sur le site privé de Saint Charles International. Un travail de longue haleine effectué dans un seul intérêt : la sécurité des usagers du site.

PODIUM DES FRUITS



C'est l'orange qui décroche la médaille d'or de la plateforme (en volume) suivie de la clémentine et de la pêche/nectarine, sans oublier la pastèque et le kaki pomme qui ont fourni un bel effort !



/// ZOOM SUR LES RÉUNIONS INTERFEL DU 1^{ER} TRIMESTRE

La participation active du SNIFL aux réunions de l'interprofession se poursuit, que ce soit lors du bilan de campagne 2017 le 29 janvier, lors du Conseil d'Administration le 6 février, lors de la réunion des directeurs de familles le 12 février, ..., ou lors du comité bio le 15 février, sans oublier 4 réunions en visioconférence pour les Suivis de Marchés et les Comités de Coordination des directeurs de famille.



/// SAINT-CHARLES EXPORT CO-EXPOSANT DE LA RÉGION OCCITANIE AU SITL PARIS

La Semaine Internationale du Transport et de la Logistique (SITL Paris) s'est tenue du 20 au 23 mars 2018 au Parc des Expositions de Villepinte. Saint-Charles Export était co-exposant sur le stand de la Région Occitanie Pyrénées-Méditerranée. L'occasion de découvrir les innovations de cette filière : bracelets connectés de pilotage d'applications industrielles, solutions de manutention de tri de pointe, convoyeur modulaire et navettes intelligentes, tracteur pousseur à propulsion électrique, entrepôts virtuels, réalité augmentée pour analyser et optimiser les

flux, simulation de pilotage de chariot, robots intelligents qui optimisent les préparations de commandes, etc..., une façon ludique de découvrir, dans un décor immersif, une 50^{ème} de solutions innovantes et performantes de l'industrie 4.0 ! Ces innovations technologiques font de cet évènement un rendez-vous incontournable pour les industriels et distributeurs qui souhaitent se projeter dans l'entrepôt du futur !

La SITL reste le rendez-vous annuel majeur des professionnels du transport et de la logistique en France. Cet évènement réunit l'ensemble des produits et des services dédiés au transport de marchandises et à la chaîne logistique. Les différents domaines d'expertise du fret sont représentés sur le salon : transport modal et spécialisé, les systèmes d'informations/RFID, supply chain management, infrastructures, immobilier, équipement de transport, etc...

La SITL, ce sont 40 500 professionnels « visiteurs », 800 exposants, une 100^{ème} de conférences avec + de 7 000 congressistes de 80 pays, une 100^{ème} de partenaires « médias » représentés par 350 journalistes.

Ce fut également l'occasion pour la Vice-présidente de la Région en charge du développement économique, de la recherche, de l'innovation et de l'enseignement supérieur, M^{me} Nadia Pellefigue, d'annoncer la future mise en place du Cluster Logistique Régional, dont Saint Charles International sera partie prenante.

24 AU 26
AVRIL 2018
PERPIGNAN
10^È ÉDITION



FÊTE SES 10 ans !
REJOIGNEZ-NOUS SUR L'ESPACE SAINT-CHARLES EXPORT
Parc des Expositions de Perpignan

/// SAINT-CHARLES EXPORT, PREMIÈRE DÉLÉGATION REPRÉSENTÉE SUR LE MEDFEL

Organisé par la Région Occitanie Pyrénées-Méditerranée et l'Agence Régionale de Développement Economique (AD'OCC), présidées par Carole DELGA, le MEDFEL se tiendra du 24 au 26 avril 2018 au Parc des Expositions de Perpignan.

Ce rendez-vous international d'affaires des fruits et légumes, placé pour la septième année consécutive sous le haut patronage du Ministère de l'Agriculture, de l'Agroalimentaire et de la Forêt, mettra l'ail, l'oignon et l'échalote à l'honneur. L'édition 2018 de MEDFEL mettra également en avant la filière bio, en exclusivité ! Enfin, MEDFEL placera l'innovation au cœur de son évènement en organisant pour la seconde fois le challenge « FEL'INNOV by MEDFEL ».

En 2017, le MEDFEL a permis la rencontre entre 6 362 visiteurs professionnels (en hausse de près de 4%) et 250 exposants des pays du pourtour de la Méditerranée, qu'ils soient producteurs, transporteurs ou logisticiens en fruits et légumes frais. Chaque année, ce sont plus de 5 000 rendez-vous d'affaires qui sont organisés sur ce salon.

1^{ère} délégation représentée sur MEDFEL, le rendez-vous en France de la filière Fruits et Légumes, nous serons, pour cette 10^{ème} édition, 58 entreprises exposantes sur 537 m².

DES QUESTIONS OU SUGGESTIONS ?

Contactez le service communication au 04 68 54 66 40 ou par email : communication@saintcharlesinternational.fr